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新潟 RC １２月第 3 例会 (2019.12.17) №３３１０ 

 

(1) ロータリーソング「我等の生業」斉唱 

(2) 山田 隆一会長挨拶 

こんにちは。 

12月も半ばを過ぎ、年末も迫って来ました。 

皆さん、忘年会やこれからクリスマスと、お忙しい所、例

会に出席頂きありがとうございます。 

さて、今日は時節柄もありまして、ロータリーの席次、に

ついてお話したいと思います。 

この席次…、平たく言うとえらい順と言いますか…。 

前にも申し上げた通り、私はこの新潟クラブで 2回、幹事

をやりました。その一回目の時、20年ほど前ですが、大

先輩から「新潟クラブの幹事になったら、席次に気を使

いなさい。」と教えられました。今でこそないでしょうが、

「何で俺があいつの下座なのだ！」とか「あいつの隣には

座りたくない！」というクレームがあったという話です。 

皆さんの会社や団体組織の中にも、命令系統に従って

上座、下座みたいな序列がありましょうが、ロータリーの

場合は細則 15条ロータリーの席次、という項目でルール

化、明文化されています。 

それを見て頂けますか…。 

ロータリーの席次（ROTARY PROTOCOL） 

地区ガバナー 

地区ガバナーエレクト 

地区ガバナーノミニー 

パストガバナー（先任順） 

ロータリーの公式行事においては、役員とその配偶者に

対し、一度だけ、席次に従って敬称で呼びかけるべきで

ある。2つ以上の役職を保持しているロータリアンは、高

いほうの役職の席次に就く。 

上記の義務づけられた席次の次には、以下の席次が推

奨されており、地元の慣習やしきたりに従ってこれを修正

すべきである。 

ガバナー補佐 

地区幹事／会計 

地区委員会委員 

 

****** クラブ ********* 

クラブ会長 

クラブ会長エレクト 

クラブ副会長 

クラブ幹事 

クラブ会計 

クラブ会場監督 

そのほかのクラブ理事 

クラブ委員会委員長 

元ガバナー補佐 

ロータリアン 

ロータリー財団学友 

ロータリアンの家族 

地区会合においては、外国から来訪したロータリアンは、

同じ地位にある地元のロータリアンより上席に就くことが

できる。これは、来賓への礼儀を示すためである。ロータ

リアン以外で高位の人物がいる場合は、地元の慣習に

従って、上席を与えることができる。ロータリアンがロータ

リアン以外の人物よりも上席となる場合は、クラブと地区

が来賓にあらかじめ説明をしておくよう奨励されている                                     

（ロータリー章典 26.080.）。 

これを心得ていれば、ロータリーにおける公式の場は勿

論ですが、時節柄の忘年会や、これからの新年会などの、

宴席でも利用出来て便利です。 

それに加えて、これは余談で本質とは全く関係ないので

すが、私は忖度も加えました。 

 2019-20年度 

国際ロータリー会長 
マーク・ダニエル・マローニー 

 

2019～20年度 
新潟ロータリークラブ会長 

 
山田 隆一  

 
 

国際ロータリー 

2019-20 年度テーマ 

ロータリーは世界をつなぐ 



忖度＝在籍年数（入会順）・年齢・仕事の取引関係・趣

味・スポーツ・同窓（部活の先輩後輩関係）・人間関係

（好き嫌い・相性）・学閥・その他 

こんなことも、考慮に入れて、席次を考えればいいのか

な、というお話でした。 

是非いろんな宴会でご利用頂ければ幸いに存じます。 

以上、会長挨拶とさせて頂きます。ありがとうございます。 

 

(3) ゲストの紹介 

ゲストスピーカー  

(株)アルビレックス新潟レディース 山本英明社長 

アルビレディース所属 

瀧澤莉央選手（新潟信用金庫勤務） 

(4) 委員会報告 

・織戸インターアクト委員長より献血活動について 

１２月２２日 IAC献血キャンペーン参加の方は８：４５集合で

す。よろしくお願い致します。 

・石川 治壱青少年奉仕委員長 

青少年育成基金贈呈先募集案内を郵送致しました。   

是非１月２０日までにご推薦願います。 

 

(5) 各種ご寄付の発表 

ロータリー財団寄付発表(田中 克典副委員長) 

太田浩一朗君 田中 克典君 

 

米山奨学会寄付発表(新田 幸壽副委員長) 

太田浩一朗君 高木 言芳君 

 

青少年育成基金寄付発表(田村貫次郎副委員長) 

津久井 勝之君 徳永 昭輝君 

高木 言芳君 石川 治壱君 

(6) ニコニコボックス紹介（坂井 賢一副委員長） 

・宇尾野 隆君 先週よりアメリカで弊社の雪室熟成和牛

の販売が開始されました。１週間で完売し現地の FOX 

TVで紹介されたという連絡をもらいました。幸先のいいス

タートがきれたのでニコニコします。 

 

(7) 幹事報告（秋山 博一） 

・１２月３１日は 規定休会となります。 

・新年初例会は１月７日に開催致します。 

 

(8) 卓話「サッカーは世界をつなぐ」 

(株)アルビレックス新潟レディース 

社長 山本英明 氏 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(9) １２月１７日例会の出席率 ７７．１７ ％ 

会員数 ９５名（出席免除会員 ６名） 

出席者 ７１名（出席免除会員 ３名を含む） 

 (2週間前メーク後 ９０．４３ ％) 

 

 

 

新潟ロータリークラブホームページアドレス 

http://www.niigatarc.jp/ 

 

コラム 「私の好きな言葉」 

ロータリー情報委員長 小山 楯夫 

付和雷同の汚名を恐れよ 

独立思考者の安全ではない道を行け。危険な

論争にあなたの思考を曝せ
さ ら せ

。あなたの心を語

り、『変人』というレッテルを張られることよ

り付和雷同の汚名を恐れよ 

トーマス・ジョン・ワトソン 

 (1874 - 1956) IBM 社長 

 

http://www.niigatarc.jp/

